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Protokoll: Ausschuss für Umwelt und 
Technik des Gemeinderats 
der Landeshauptstadt 
Stuttgart 

Niederschrift Nr. 

TOP: 

614 

13 

 Verhandlung Drucksache: 954/2016 
      

GZ: T 

Sitzungstermin: 13.12.2016 

Sitzungsart: öffentlich      

Vorsitz: BM Thürnau 

Berichterstattung:       

Protokollführung: Frau Faßnacht / pö 

 

Betreff: 
 

 

Wangener Straße, Ulmer Straße, Inselstraße, 
Hedelfinger Straße in Stuttgart-Ost, -Wangen und -
Hedelfingen 
- Hauptradroute 2 
- Erneuerung Lichtsignalanlagen 
- Straßenerhaltung 
Stand der Bauvorbereitung 
 

Beratungsunterlage ist die Mitteilungsvorlage des Technischen Referats vom 
29.11.2016, GRDrs 954/2016. Sie ist dem Originalprotokoll sowie dem Protokollexemp-
lar für die Hauptaktei beigefügt.  
 
StRin Bulle-Schmid (CDU) stellt klar, ihre Fraktion sei nicht gegen eine Radverbindung 
zwischen Stuttgart-Ost und Hedelfingen, allerdings sei sie mit der vorgesehenen Trasse 
nicht einverstanden, weil auch die Vorlage zeige, dass die gravierenden Mängel damit 
nicht beseitigt sind. Zudem habe sich gezeigt, dass es eine gute Alternativroute gibt, 
welche von der Bevölkerung mehrheitlich befürwortet wird. Sie beantragt nicht zuletzt 
angesichts der hohen Kosten von inzwischen 5,4 Mio. €, vor einer Entscheidung beide 
Routen intensiv zu untersuchen und zu planen und den Bezirksbeiräten und der Bevöl-
kerung vorzustellen. 
 
BM Pätzold weist dies zurück. Er sieht in der Planung keine gravierenden Mängel. Auch 
habe man die Alternativen dargestellt. Die Maßnahme entspreche dem Konzept der 
Hauptradrouten und dem Ziel der Stärkung des Radverkehrs. 
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Aus Zeitgründen bittet BM Thürnau darum, über den mündlich gestellten Antrag von 
StRin Bulle-Schmid abzustimmen. 
 
StRin Munk (90/GRÜNE) fragt, weshalb dieser Antrag zulässig ist, da der Ausschuss 
vor nicht einmal sechs Monaten über die Trasse abgestimmt und beschlossen habe, sie 
so zu bauen. 
 
StR Kotz (CDU) stellt klar, man stelle nicht den Antrag, anders zu bauen, sondern bean-
trage, die Alternativroute in der gleichen Tiefe der Planung zu untersuchen, um dann 
zwei ebenbürtig untersuchte Routen zu haben, die mit Kosten und Zahlen hinterlegt 
sind, und über die dann abgestimmt wird. 
 
StR Klingler (AfD) unterstützt diesen Antrag, da dieses Thema die Menschen vor Ort 
extrem beschäftige.  
 
 
BM Thürnau lässt zunächst über den mündlich formulierten Antrag abstimmen und stellt 
fest, dass dieser bei 9 Ja-Stimmen und 7 Nein-Stimmen mehrheitlich angenommen ist.  
 
Anschließend stellt er fest: 
 
 Der Ausschuss für Umwelt und Technik hat von der GRDrs 954/2016 Kenntnis 

genommen. 
 
Zur Beurkundung 
 
 
 
 
Faßnacht / pö 
 
  



 

 

Verteiler: 
 
I. Referat T 
 zur Weiterbehandlung 
 Tiefbauamt (5) 
  
 
II. nachrichtlich an: 
 
 1. Herrn Oberbürgermeister 
 2. Referat SOS 
  Amt für öffentliche Ordnung 
 3. Referat StU 
  Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung (3) 
 4. BVin Ost 
 5. BezÄ Hed, Wa 
 6. Rechnungsprüfungsamt 
 6. Stadtkämmerei (2) 
 8. L/OB-K 
 9. Hauptaktei 
 
III. 1. CDU-Fraktion  
 2. Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 3. SPD-Fraktion 
 4. Fraktionsgemeinschaft SÖS-LINKE-PluS (2) 
 5. Fraktion Freie Wähler 
 6. AfD-Fraktion 
 7. Gruppierung FDP 
 8. Die STAdTISTEN 
 
 
 
 


